



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 02:35

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 17 de Mayo de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Fenosa amenaza con irse**

Unión Fenosa se quejó ante el Banco Mundial por la inestabilidad política del país, aduciendo que esto ha ocasionado el incumplimiento del contrato suscrito con el Gobierno cuando les adjudicó la distribución eléctrica del país.

##### **+Informe detalla la narco-relación**

Un informe publicado en febrero de 1986 por el Departamento de Estado de Estados Unidos, basado en declaraciones que ofreció un desertor y ex alto oficial de la Policía Sandinista, brinda detalles del supuesto vínculo que existió en la década de los 80 entre el FSLN y el narcotráfico, lo cual coincide con las revelaciones que hiciera en Colombia el ex brazo derecho de Pablo Escobar Gaviria, John Jairo Velásquez, alias "Popeye".

##### **+“Lista negra” cita política de visas de Estados Unidos**

El documento filtrado ayer a LA PRENSA, que revela una “lista negra” de 89 personas, entre altos representantes de los partidos sandinista y liberal, coincide con la política delineada por el Departamento de Estado desde el 2004 para la revocación de visas.

##### **+“Chicas nicas” son ofrecidas en la web**

Aída Reyes quería tener amigos. Por eso no dudó en utilizar las infinitas posibilidades que ofrece el Internet para conseguir algunos, incluso en el extranjero.

##### **+Lluvias inundan barrios**

#### El Nuevo Diario

##### **+ Lista negra falsa**

La Embajada de Estados Unidos negó la autoría de una “lista negra” con 86 nicaragüenses “desvisados” por su Consulado, que incluía no sólo a funcionarios liberales y sandinistas, sino también a analistas, sociólogos, agremiados y comerciantes ajenos a ambos partidos políticos.

##### **+Unión Fenosa amaga con irse**

Diputados y gobierno aceleran examen de auditoría, contrato de concesión y costos de generadoras  
Contemplan elevar subsidios a los que consumen de 150 kw para abajo  
Apagones continúan con severos daños económicos en varios departamentos del país

##### **+Despantan lluvias y asoman desastres**

Familias ubicadas en albergues y una seria amenaza para las que habitan a orillas de los cauces  
Llamados de auxilio por todos lados, y según Ineter, seguirá lloviendo

##### **+Trato a Selva como el peor de los delincuentes**

Le preguntaron hasta lo que comía y si su vida no corría peligro en Nicaragua  
Afirma que la migra le dijo que estaba en una lista que pasó el gobierno de Bolaños

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

**MONITOREO INFORMATIVO**

Hora: 02:35

PAG - 2 -

Caricaturas.

La Prensa.

El Nuevo Diario.



La Prensa

Opinión

La Prensa

Editorial

**¿Banca de fomento o más piñata?**

Así fue utilizado el Banco Nacional por los somocistas en el poder, que además lo dejaron saqueado cuando el FSLN asaltó el poder para instaurar una nueva dictadura en el país. Luego el régimen sandinista recapitalizó la banca estatal con fondos nacionales y externos, sólo para saquearlo posteriormente, igual que los somocistas, hasta que por fin el BND fue quebrado junto con otras entidades financieras, en uno de los más espectaculares saqueos del erario que la población está pagando ahora mediante una enorme deuda pública interna, que lastra el desarrollo del país.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 02:35

PAG - 2 -

De modo que aparte de todo lo discutible que es el planteamiento de que sólo teniendo un banco estatal se puede fomentar el desarrollo y hacer sujetos de crédito a los pequeños y medianos empresarios, es justo y necesario pensar y temer que cuando los políticos liberosandinistas hablan de crear un banco del Estado es que quieren tener más cargos y recursos financieros para repartirse entre ellos mismos y sus asociados.

### **Caudillos contra la democracia (Hugo J. Vélez Astacio)**

No cabe duda que los caudillos del pacto son viles sujetos en contra de la democracia. El uno por ser comunista que actúa en consecuencia a su ideología y a su enfermiza sed de poder y el otro que en consecuente actitud delincencial olvida los principios en que se basa el Estado liberal-democrático, que son entre otros el predominio o soberanía de la ley sobre la arbitrariedad; el equilibrio y separación y autonomía de los poderes del Estado; la alternabilidad e igualdad de oportunidades para las elecciones libres sean a lo interno del partido o nacionales; y la existencia de un sistema representativo de libertad absoluta en cuanto al voto.

Ante tales hechos abominables y sujetos repugnantes nos corresponde a los demócratas oponernos con firmeza.

### **El Nuevo Diario**

#### **Las leyes que expresan la alianza libero-sandinista Orlando Núñez Soto**

Sobre las leyes

Desde finales del año pasado se han estado aprobando en la Asamblea Nacional un conjunto de leyes que contradicen la letra y el espíritu neoliberal de los anteproyectos o leyes aprobadas por los gobiernos anteriores (Chamorro, Alemán, Bolaños) que beneficiaban a las empresas transnacionales y a los banqueros locales. Ciertamente que existen legisladores de ambas bancadas que continúan con el espíritu anterior, igual que existen sandinistas que hoy reniegan de la revolución, de Cuba y por supuesto de Venezuela. Pero las leyes no se aprueban o analizan por el voto o el pensamiento de un determinado legislador, sino por la mayoría que aprueba las leyes y por el contenido de las mismas.

De tal manera que yo invitaría a que analicemos las leyes recién aprobadas y discutamos sobre su contenido y orientación. Les confieso que antes de estas leyes no me hubiera atrevido a calificar la alianza liberosandinista como una alianza antioligárquica y antiinjerencista, aunque solo fuera una alianza encubierta o una posibilidad que conjure las guerras entre negritos tercermundistas, muy apetecidas por el injerencismo norteamericano.

Si hay voluntad de iniciar un debate en términos políticos, empecemos preguntándonos si existe o no una contradicción entre las posiciones del Ejecutivo y de la embajada yanqui por un lado, y las posiciones que se desprenden de las leyes aprobadas por la bancada del FSLN y del PLC, por el otro lado. En lo que a mí respecta, no tengo nada a favor ni en contra de la vida personal de la embajadora norteamericana o de don Enrique Bolaños, simplemente, como diría Marx, me interesan solamente en tanto son expresión de categorías relevantes para el análisis de coyuntura del sistema y del régimen que nos gobierna.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 02:35

PAG - 3 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Tierras indígenas serán legalizadas (Pág. 3 A)**

Treinta y cinco mil personas beneficiadas en la Reserva Bosawás

Brooklyn Rivera señala que de esta manera la población sentirá mayor seguridad en su vida y en su futuro bienestar económico

##### **+ Obando aún tiene el control de los obispos (Pág. 3 A)**

En una sesión ordinaria realizada ayer en Matagalpa, la Conferencia Episcopal de Nicaragua (CEN) ratificó al Obispo de León, monseñor Bosco Vivas, como su presidente, y eligió a monseñor Leopoldo José Brenes Solórzano, próximo Arzobispo de Managua, como vicepresidente de esa estructura eclesiástica.

##### **+ EE.UU. pretende “depurar” al PLC, según Morales (Pág. 3 A)**

El liberal disidente Jaime Morales Carazo estimó ayer que el Gobierno de Estados Unidos pretende “depurar” al Partido Liberal Constitucionalista (PLC), al amenazar con retirar la visa a varios dirigentes de esa agrupación política.

##### **+ Jarquín rechaza estar en “lista negra” (Pág. 3 A)**

El diputado Agustín Jarquín Anaya, primero en una “lista negra” debido a un orden dispuesto alfabéticamente, reaccionó molesto ante la noticia que lo involucra entre las personas que están en la mirilla del Gobierno de Estados Unidos.

##### **+ Bob Zoellick dice que democracias en Centroamérica dependen del DR-Cafta (Pág. 4 A)**

WASHINGTON.- Las democracias de Centroamérica y República Dominicana dependen de la ratificación legislativa del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos (DR-Cafta), que no debe ser sacrificado “por una cucharada de azúcar”, dijo el lunes el subsecretario de Estado, Bob Zoellick.

##### **+ Silais de Rivas pide investigar muerte materna en hospital (Pág. 6 A)**

Las autoridades del Sistema Local de Atención Integral en Salud (Silais), de Rivas, solicitaron una auditoría médica a nivel central del Ministerio de Salud (Minsa), para que investiguen alrededor de las causas que provocaron la muerte de una señora de 36 años, quien falleció al dar a luz en el hospital de Rivas, Gaspar García Laviana, el pasado domingo.

##### **+ GTZ apoya a Contraloría (Pág. 6 A)**

La Contraloría General de la República podrá continuar con el proceso de auditorías externas de la gestión municipal de las alcaldías del país, gracias a un convenio firmado con la Agencia de Cooperación Técnica Alemana (CTZ).

#### El Nuevo Diario

##### **+No descartan retiro de visa de residencia (Pág. 3 A)**

Jaime Morales Carazo, no descarta que los funcionarios afectados, sean detenidos por Interpol si viajan a un tercer país

Wálmaro Gutiérrez, denuncia “persecución político-ideológica”

##### **+Novoa pide a CGR que le revoque sanción (Pág. 4 A)**

El procurador general de la República, Alberto Novoa, solicitó ayer a la Contraloría General de la República

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 02:35

PAG - 4 -

(CGR), que revoquen la resolución en la que establecen sanción administrativa en su contra.

### **+Ejecutivo desafía al Parlamento (Pág. 4 A)**

Como uno de sus últimos actos, previo a que el Parlamento elija a un director de la Propiedad, el Gobierno y la Comisión Nacional de Demarcación y Titulación (Conadeti), entregarán el próximo 24 de mayo, títulos de propiedad comunal en tres zonas miskitos y dos mayagnas, lo que beneficia a unos 35 mil ciudadanos de 85 comunidades de la Costa Caribe.

### **+PRN aspira dirigir Instituto de la Propiedad (Pág. 4 A)**

El Partido Resistencia Nicaragüense (PRN) propondrá oficialmente la candidatura de Roberto Ferrey para el cargo de Director del Instituto de la Propiedad Reformada Urbana y Rural (Inprur), cargo al que el Parlamento convocó para su elección en las próximas semanas.

### **+Conferencia Episcopal renueva directiva (Pág. 4 A)**

Aprovecharon encuentro bimensual para llenar vacante de Obando.

### **+Irtramma se prepara para aguda crisis de transporte (Pág. 5 A)**

Buses sólo circularán en “horas pico” en rutas de mayor demanda y vienen cobros diferenciados. Taxistas también tendrán régimen especial y desde ya se avizora situación caótica.

### **+Queja contra ministra por distribución de salarios (Pág. 6 A)**

Trabajadores de centros asistenciales de algunos departamentos del país, se presentaron ante la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (PDDH), a interponer denuncia contra la ministra de Salud, Margarita Gurdíán, por la mala distribución del presupuesto destinado a incrementar el salario mínimo de los trabajadores del Minsa.

## **NOTICIAS DE TV (ANOCHE)**

+Preety Shaah, agregada de Prensa de la Embajada USA, vía telefónica negó la existencia de una “Lista Negra” con nombres de 89 nicaragüenses que no pueden ingresar a ese país. **(Canal 12, Noticias 12, Canal 2, TV Noticias)**

+Eduardo Enriquez, Jefe de redacción del Diario La Prensa, dijo vía telefónica que el tema de la “Lista Negra” no es algo que se maneje a todos los niveles, ni siquiera dentro del Gobierno de EEUU, por lo que no es de sorprenderse que ésta lista no se tenga en la Embajada de Managua. Enriquez añadió que este documento cita y está apoyado en declaraciones de la funcionaria Janis Jeico, Subsecretaria del Departamento de Estado para servicios de visa que dio un testimonio ante el Subcomité de seguridad Nacional y de reforma del gobierno, en el cual delinea las mismas políticas que delinear en este documento, “eso nos da confianza de que es un documento correcto, que no ha sido inventado, falsificado. Según Enriquez dicha funcionaria en ese momento explicó que ese tipo de información ellos la toman y la reciben de un centro recién formado, el centro de investigación de terroristas y también investigación sobre corrupción. **(Canal 2, TV Noticias)**

+La dirigencia del PLC dice que no puede garantizar un voto favorable en la aprobación del TLC con EEUU debido a que sus correligionarios Liberales han sido ofendidos con serios señalamientos de corrupción y suspensión de visas de parte de la Embajada de EEUU. **(Canal 12, Noticias 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua